
News letter 2024
Chers amis, chers hôtes, 

      
     Comme vous le savez déjà cette newsletters démarre pour 
Emmanuelle le planning de réservation. Je sais que vous serez indulgents et accommodants car chaque 
année, c’est un véritable casse-tête pour elle de vous placer le mieux possible et conformément à vos souhaits. 
Comme vous le savez aussi, la priorité des dates et des places revient à nos habitués en fonction de leur 
ancienneté mais ce, jusqu’au 15 Janvier 2025. Après cette date, les emplacements disponibles sont attribués au 
fur et à mesure des demandes comme dans tous les campings. 
C’est le moyen que nous avons choisi pour vous remercier de votre fidélité et  de votre amitié. 
Vous serez peut être surpris de la précocité de notre newsletter cette année et de la date buttoir du 15 Janvier, 
dernier délai pour garantir la priorité du choix des places et des périodes de séjours à nos hôtes les plus 
fidèles. En effet, nous avons certainement trois semaines d’avance si l’on compare aux années précédentes 
mais Emmanuelle et moi avons fait ce choix car depuis début Novembre nous recevons beaucoup de 
demandes de réservation. Plus que les années antérieures. Beaucoup de nouvelles familles qui ne 
comprennent pas toujours pourquoi notre planning de réservations n’est pas ouvert et paraissent surprises 
voir choquées lorsqu’on leur demande de revenir vers nous en début d’année prochaine. Certaines ont 
d’ailleurs réservé dans d’autres établissements et ne se gênent pas pour nous le faire savoir … C’est ainsi, on 
n’en mourra pas !      
     Un petit mot sur la saison 2024. Nous avons retrouvé une 
climatologie estivale similaire à celles d’il y a 15 ou 20 ans passés, avec des pluies régulières tout au long de la 
saison, sans températures extrêmes. La nature a particulièrement apprécié … sans doute plus que nos hôtes. 
Nous savons tous qu’un été comme celui-là est l’exception car la règle tend plutôt vers des étés sans pluies et 
aux fortes chaleurs. 
La fréquentation fut bonne du début à la fin. On vous retrouve toujours avec plaisir et émotion et, comme 
chaque année, nous avons encore fait, Emmanuelle et moi, de nouvelles belles rencontres. 
La fin de saison fut particulière avec l’annonce de la dernière semaine à thème. Eh oui, l’âge est là, et malgré le 
plaisir du partage, de la convivialité, de la découverte qui caractérisent ces séjours si particuliers nous 
subissions de plus en plus la fatigue de la fin de saison et sentions la motivation baisser … doucement, mais 
sûrement. Nous le savons tous, lorsque l’on en est là, il vaut mieux dire stop avant que cette “baisse de 
régime “ ne soit visible ou ressentie par nos hôtes … 
Nos deux lodges et nos appartements ont bien été loués avec malheureusement deux annulations et nous 
avons ici une douce pensée pour nos amis qui ont dû annuler, non sans regrets et tristesse, leurs séjours. 
      
     Quoi de neuf à Montrouant ? 

     Novembre est passé, sans drame cette fois. Nos familles respectives 
se portent bien. Maman est toujours en forme malgré ses 92 ans, elle ratisse les feuilles mortes et traque les 
dernières ronces ou mauvaises herbes qui lui ont échappées l’été dernier. Les enfants vont très bien et 
continuent d’apprécier leur travail, ce qui n’est pas sans importance, comme vous le savez. 
     Nous étions tous les quatre, fin Octobre - début Novembre, en 
Ecosse … et ce fut une belle et riche expérience. J’ai toujours un mal fou à quitter Montrouant mais je ne 
regrette pas mon séjour là-bas. Deux choses nous ont particulièrement touché durant ce voyage : 
1) la gentillesse de la population 
2) la beauté des paysages, vastes, rudes, sauvages mais si attachants 
Le seul petit bémol c’est sur la qualité de la nourriture. En tant que Français de la campagne bourguignonne  
nous pensons qu’il y a là, un petit effort à faire … 

     Une information importante qu’il me faut développer ici est la 
réduction de notre nombre d’emplacements. Pour certains d’entre vous ce n’est pas un scoop, nous en 
parlions déjà la saison dernière. Car pour garder intacts ces petites étincelles, ces petits coups au coeur que 
nous ressentons lorsque l’on vous retrouve à Montrouant, pour préserver ce plaisir du contact, cette 
ambiance chaleureuse lorsque l’on vous sert poulets, quiches, pizzas ou frites sous le marquee, il nous faut 
réduire un peu notre quota d’heures travaillées et cela passe forcément par la suppression de quelques 
emplacements. Emmanuelle et moi avons donc supprimé trois places, portant notre capacité d’accueil de 40 à 
37 emplacements. Il s’agit de la place n° 1, de la n° 6 (nous remercions notre Tour-opérateur pour sa 
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compréhension) et la n° 11. Vous avez compris que cette  décision change radicalement la numérotation des 
emplacements de tout le camping et pour ceux d’entre vous qui sont devenus fidèles, avec les années, au 
même emplacement, il va falloir être particulièrement attentifs lors de votre réservation. En fin de courrier 
vous trouverez deux plans, sommairement tracés, l’un de 2024 et l’autre pour 2025, qui vous aideront dans 
votre choix. Emmanuelle, qui connait bien vos habitudes se fera aussi un plaisir de vous aider.   
   

     Pour ce qui concerne la bière je pense que nos campeurs de la 
première moitié de saison l’ont appréciée car tout a été bu très rapidement . Il est vrai que la quantité n’était 
pas suffisante. La bonne nouvelle est que nous avons trouvé la solution à nos problèmes d’acidité dûs aux 
bactéries lactiques du vin qui contaminaient les cuves et les bouteilles de bière avant le remplissage. Avec  
l’expérience de Marco, les conseils éclairés de Graeme, je pense que 2025 sera l’année de la bière à 
Montrouant !     

     D’autant plus que nous n’aurons pas de vin l’année prochaine. La 
plupart d’entre vous le savent déjà, la vigne a subi de fortes gelées en Avril dernier et nous n’avons pas pu 
vendanger ! Cela ira mieux l’année prochaine. Il ne me reste que 400 litres de vin blanc en cuve soit 
l’équivalent de 500 bouteilles et j’avoue ne pas savoir comment et quand les proposer … 
La jeune plantation de Floréal blanc se comporte bien, elle va nous demander un gros travail de désherbage 
car cette année l’herbe n’a pas cessé de pousser mais j’attends avec impatience la première récolte, en 2027, car 
les deux vins blancs de Floréal que j’ai eu l’occasion de déguster m’ont beaucoup plu avec des arômes de 
Sauvignon et un zeste de fruit exotique ! 

     Nous recommençons en Mars prochain les plantations d’arbres 
truffiers interrompues cette année par la plantation de vignes. Encore quatre ou cinq ans avant la découverte 
des premières truffes ? Peut être moins … certainement plus … nous verrons bien … en tout cas les arbres 
poussent joliment bien !      
     La vidange de l’étang fut encore rapide cette année. nous avons vidé 
en quatre fois. Nous avons récupéré 240 jolis sandres de 1 été de 20 à 25 cm. C’est particulièrement rare une 
telle taille après seulement quelques mois de croissance … il aurait fallu en avoir trois fois plus au lieu des 1450 
petits sandres de 8 à 10 cm, difficiles à vendre car trop fragiles. Le frai du black-bass fut pauvre cette fois 
encore avec 160 spécimens d’une taille allant de 8 à 16 cm. La bonne surprise vint des carpes (dont le cheptel 
se reconstitue doucement avec 60 jolis spécimens) et des tanches, qui ont particulièrement bien grossi. Les 
herbiers qui se sont développés dans l’étang cet été y sont forcément pour quelque chose. Ils ont grandement 
favorisé le frai des tanches car nous avons retrouvé beaucoup de petits tanchons, poissons préférés des 
sandres. Le coté négatif de ces herbiers c’est qu’ils ne favorisent pas, loin s’en faut , la pêche à la ligne. Il y en 
aura moins l’année prochaine car mon voisin d’en face n’a plus de fumier à épandre dans les prés qui dominent 
l’étang. C’est le lessivage par les pluies, nombreuses l’été dernier, qui a apporté l’azote nécessaire à la 
croissance de toutes ces algues. Ces plantes ont favorisé également le développement des écrevisses, 
particulièrement nombreuses (peut être trop) cette année.       
Voilà pour l’essentiel les amis.  
Souhaitons que l’année 2025 qui s’annonce soit l’année de la fin de la guerre en Ukraine. Souhaitons aussi que 
Trump ne disjoncte pas trop souvent et que les Français sachent se rassembler pour faire face aux problèmes  
politiques et  surtout économiques qui les attendent … 

     Finissons, comme promis précédemment, sur des notes agréables et 
optimistes. Emmanuelle et moi voulons remercier ceux d’entre vous qui nous envoient ces gentils messages et 
ces jolies cartes si agréables à lire. Les petites attentions et les petits cadeaux faits durant l’été sont toujours 
pour nous des moments privilégiés lorsque nous les regardons ou les dégustons, en automne et en hiver, car 
ils nous remettent en mémoire vos visages, votre gentillesse et les bons moments passés ensemble. 
     Nous vous souhaitons un doux , paisible et joyeux Noël ainsi que le 
meilleur pour l’ année qui s’annonce, pour vous et ceux que vous aimez. 

     Amicalement à toutes et à tous                           Jean Mi


